



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

CIFRAS ATERRADORAS.

La tuberculosis y la vivienda

42.000 bajas produce la peste moderna o tisis en la nación española al año, según datos aproximados; cifra enorme que es preciso combatir a sangre y fuego para que merme todo lo posible.

Este número de bajas supone 10 poblaciones, como las que recientemente dijo Primo de Rivera debiera haber un gran número en España, y sube de punto el terror que esta cifra produce al comparar, ya que parece mayor así la cifra aquella con ser grande.

Diez ciudades anualmente 42.000 seres que sucumben!

No nos extrañe esta enormidad. Hemos vivido en Bilbao en ocasión en que faltaban 10.000 viviendas lo menos y en esta ciudad del dinero en gran escala, grandes capitales y grandes jornales, el subarriendo por habitaciones sueltas y servicios en común era corriente y aún lo será hoy seguramente. Hemos pagado 120 pesetas por subarriendo de dos habitaciones. El subarriendo allí supone una manifestación usuraria pues el que lo realiza suele cobrar por unidad o habitación tanto o más que él paga por arriendo directo. La falta de vivienda lo hace posible. No hablamos de memoria.

Pues bien, hemos visto y sabemos como viven, no ya allí sólo, ciudad obrera por excelencia, las clases media y baja de la sociedad, sino en plena Villa y Corte.

Allí hemos visto vivir familias enteras en una habitación en que el hueco para dos camas no grandes es justo. Aquí sabemos de familias de 6 y 7 personas que viven en 2 habitaciones sucias sin agua ni retrete.

Conocemos familias que duermen en una misma cama personas de toda edad, mayores y niñas moctas y varones y hasta se dan casos que en algunas tienen resacañados.

De aquí la tuberculosis, falta vivienda, y de la actual si la ley de sanidad se cumpliera sería anulable un gran número de ellas.

Falta luz, sol, aire, agua. Sobran olores, humos, sudores, suciedad, miseria.

Dé poco sirven los esfuerzos que se hacen creando centros de curación.

Lo inicial en toda obra es comen-

zar por los cimientos. Hay que hacer viviendas baratas verdad, pero viviendas, no jaulas o tabucos sin condiciones. Hay que derriuir barrios insanos, sin agua ni sol.

Hay que clausurar toda vivienda que no tenga el espacio preciso y no consentir vivir en donde no haya espacio para dos o mas que estas.

Hay que hacer jardines y grandes espacios libres en los grandes centros donde la niñez respire y juegue pues de otro modo no se puede remediar que mueren en una semana 180 niños en la Corte.

Esto no quiere suponer veamos mal la obra inmensa que se hace pero creemos sería mas practico a la par que curar, prevenir.

La cifra de 42.000 bajas es enorme y cuanto se haga es grano de anís si se hace sin concierto y no obedeciendo a un plan secular y metódico.

Hay que pensar en duro y no en céntimo a este respecto si queremos arrebatara a la parca esas 42.000 vidas al año.

Madrid.

EFEGECE

De Sociedad

NOTAS VARIAS

La distinguida esposa del abogado y oficial de este Ayuntamiento don Alvaro Wandosell ha dado a luz un robusto niño. Nuestra enhorabuena a los dichos padres.

Nuestros Exploradores en la Exposición de Barcelona

(Telegrama de hoy, a las 11)

Las autoridades de Barcelona visitaron el campamento cartagenero, felicitando a sus jefes y firmando en el álbum.

Ayer tarde comenzamos a recorrer la Exposición, que es verdaderamente grandiosa, y estuvimos en los pabellones del Japón, Alemania y Finlandia; en días sucesivos continuaremos el atrayente recorrido.

Estamos verdaderamente emocionados de tantas maravillas. Reciba Cartagena nuestro filial saludo.—Sección Informativa.

Nuevo director de 'Prensa Asociada'

Ha sido nombrado director de nuestra agencia informativa Prensa Asociada el veterano periodista don Miguel Fernández Sánchez (Miguel Peñafiel), que hasta ahora fué uno de sus colaboradores más asiduos. La personalidad de «Miguel Peñafiel» es muy conocida en el campo del periodismo, al que ha dedicado sus actividades durante más de cuarenta años.

Fuó primero redactor y más tarde director de «El Correo Español» cuando este periódico alcanzó su mayor grado de prosperidad. Dirigió luego «El Pensamiento Español» comprometido con los ideas y orientaciones de su fundador, el eximio tribuno don Juan Vázquez Mella. Actualmente era redactor jefe de «El Universo».

Como colaborador de Prensa Asociada se honran con su firma la mayor parte de los periódicos católicos de provincias entre ellos «El Eco de CARTAGENA».

Triduo al Corazón de María

En la Iglesia de los Padres Misioneros (Catedral Antigua) ha comenzado hoy un solemne triduo al Inmaculado Corazón de María, con numerosa concurrencia de fieles.

Ocupa la sagrada cátedra en estos hermosos cultos de tan señalada devoción en nuestra ciudad el Rdo P. Felipe de Jesús Munárriz, Superior de dicha comunidad religiosa.

Real Club de Regatas

El próximo domingo a las cinco de la tarde se celebrará un partido de Water Polo, Jinkama acuática y concurso de arpón, premiándose a los vencedores con escudos e insignias.

Después se verificará una matinee en los salones del Club.

Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía
CASAÜ, MAYOR, 13

HIELO

Barras de 25 kilos a una peseta. El que no aproveche estas circunstancias no estima sus intereses.

El hielo que adquirais en la fábrica de la calle del Salitre 26 es mejor y más barato que en ninguna otra parte.

CASAS PARTICULARES: No adquirais hielo para usos domésticos que no sea fabricado con agua esterilizada. Este sólo se vende en la fábrica de la calle del Salitre y en el depósito de la calle San Agustín, esquina a la plaza del Rey.

Esta fábrica admite contratos por dos años

EL TIEMPO...

es dinero

La Cocina de Gas

permite ahorrar tiempo y dinero

USELO usted y se convencerá
La Fábrica de GAS le facilitará detalles para su instalación

Notas de un viaje a Rome

IX

Impresiones de una visita a la Basilica de San Pedro

Apenas despuntaron los primeros rayos del sol del nuevo día, nos le vantamos diligentemente, no porque, hubiésemos descansado lo necesario, sino porque nuestro espíritu juvenil ansioso de ver cosas nuevas, no nos dejaba reposar por más tiempo.

Cumplimos con el precepto dominical y después del desayuno, aprovechando que teníamos libre la mañana—según la distribución que nos había sido leída momentos antes—húimos en desbandada en grupos de tres o cuatro, y, como si nos hubiésemos convenido, nos encontramos otra vez reunidos en la gran Plaza de San Pedro; ya que aquel día era imposible ver al Papa, queríamos, al menos, ver su casa, visitar su Iglesia, y arrodillarnos junto al sepulcro del Príncipe de los Apóstoles para recitar con fe viva un «credo» que, quizá, sea el que con más emoción y más fervor hemos musitado en los cortos años de nuestra existencia.

Casualmente nos encontramos con un grupo de juristas ingleses que estaban visitando el gran templo.

¡Qué diferencia entre unos y otro! Mientras ellos charlaban, tomaban apuntes, admiraban los mosaicos y las esculturas o escuchaban atentos al cicerone, nosotros, sobrecogidos por la veneración que infunde tan alta grade reliquia, estáticos, con las rodillas hincadas en el suelo rogábamos por la Iglesia y por la perpetuidad de la libertad del Santo Padre.

Los sentimientos de catolicidad, que habíamos comenzado a vivir palpablemente cuando, cabe la imagen milagrosa de Notre Dame de Marsella habíamos visto reunidos tantos hijos de diversas naciones, se vigorizaron entonces: grande fué la impresión que sentimos cuando nos levantábamos, después de unos breves momentos de oración, y nos vimos rodeados por multitud de compañeros, seminaristas también, que fervorosos como nosotros rogaban con idénticas intenciones.

Españoles, franceses, ingleses, alemanes, italianos... hasta un seminario-

ta de la India con dos de sus profesores, naturales también de aquel país, oraban junto a la Confesión de San Pedro, todos con la misma fé, todos con el mismo recogimiento.

Ante San Pedro y en la Catedral de toda la cristiandad todos somos hermanos porque, en la diversidad de idiomas o la diferencia de razas nos separa, la unidad de creencias nos abraza y estrecha con indisolubles lazos de caridad.

Este hermoso templo, el mayor del mundo por sus dimensiones y el más rico por sus tesoros, tiene su origen en un modesto oratorio, que San Anacleto mandó construir para cobijar el sepulcro de San Pedro.

Hacia el año 319 se convirtió en una basílica, mandada construir por el Emperador Constantino, y en el año 1450, el Papa Sixto V mandó reconstruirla, obra que prosiguió Julio II y consumó consagrándola Urbano VIII.

Los artistas que inmortalizaron en ella su nombre: Bramante, Rafael, Miguel Ángel, Maderno y Bernini, no pudieron realizar obra más grandiosa en el estilo del renacimiento es la primera maravilla del mundo.

La fachada es del tiempo de Paulo V, las columnatas de Alejandro VI y los mosaicos de la cúpula de Sixto V.

Entre las columnas que forman la célebre columnata de Bernini y las de la fachada tiene unas 750, todas gigantesca, hasta el punto, que apenas pudimos abrazar una de ellas entre cuatro de nosotros, que quisimos experimentar sensiblemente y por nosotros mismos si sería cierto lo que nos contaban algunos colegiales, que por haber estado ellos en Rome, nos habían dado envidia muchas veces durante el curso, habiéndose de todas estas cosas.

El pórtico mide 71 m. de largo por 13 y medio de ancho, alcanzando una altura de 20 m: en él solamente podíamos encerrar alguna de nuestras Iglesias de Cartagena y todavía sobraría algún espacio para ver hasta donde se quedaba.

La puerta principal es de bronce y en cada una de sus hojas representa el martirio de uno de los Principes de los Apóstoles: San Pedro y San Pablo.

José Rodríguez Subdiácono

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Don José Entrena Klett

ABOGADO

Que falleció a los 22 años de edad, víctima de un accidente de automóvil, el día 16 de Agosto de 1.929 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados padres don José y doña Martirio, hermanos don Enrique, Antonio, Miguel, Angel y Carlos, tíos, tíos políticos, primos y demás parientes suplican una oración por su alma.

La Hora Santa que se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora de la Caridad, el día 24 de Agosto a las 10 de la mañana y las misas gregorianas que empezarán el día 1.º de Septiembre a las 8.30 y en la Iglesia de los RR. PP. del Corazón de María (Catedral Antigua) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Cartagena, Agosto de 1929.

Varios señores prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.